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第一章  关于这世代的终结与新路实行的交通 

 回目录 下一篇    

 

这世代的终结 

在马太二十四章十四节至二十五章四十六节，主预言到祂的再来和现今世代

的终结或结局。祂没有启示祂来临（parousia，巴路西亚）的时辰或日子，

但祂说，’你们可以从无花果树学个比方：当树枝发嫩长叶的时候，你们就

知道夏天近了；照样，你们几时看见这一切的事，也该知道那夏天近了，正

在门口了。’（二四 32~33。）在圣经里，无花果树是以色列国的象征。

（耶二四 2，5，8。）主去耶路撒冷的路上，看见一棵无花果树。（太二一

19。）祂在树上找不着果子，就咒诅那棵树，树就立刻枯干了；这表征那时

的以色列国不能满足神，受了一段时间的咒诅。按照主在二十四章三十二至

三十三节的话，冬天表征以色列枯干的时期，而夏天将是以色列在国度时代

得着完满复兴的时候。在这夏天来到以前，我们会看见无花果树先发嫩然后

长叶的生命征兆。 

 

从主咒诅无花果树起，以色列的冬天时期持续了大约二千年。一九二五年我

得救后不久，就开始读许多关于圣经的预言。到一九二七年我对这些事就非

常清楚了，但我不明白像以色列这样，多少世纪以来人民分散在全地，失去

自己的土地和语言的国家，怎么可能复国。然而，因着我知道圣经中预言到

这學，我就相信这预言必成就。二十一年后，一九四八年，以色列国复国的

消息使我大受震撼。我欣喜看见主预言的应验。十年之后，一九五八年，我

游览了那时仍受约旦人控制的耶路撒冷。然后，一九六七年消息传来，在六

日战争期间，以色列重新得回了耶路撒冷。我听见这事非常喜乐。 
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按着我的领会，以色列国于一九四八年复国，乃是无花果树发嫩，而耶路撒

冷重新得回，乃是无花果树长叶。按照马太二十四章里主的预言，这些事指

明那夏天，就是以色列国完全的复兴，已经近了。我们既看见这些事，就知

道主的来临和以色列完全复兴的那夏天近了。我们若非已在夏天的开头，至

少是在春天的末了。以色列立在地上，乃是主的回来已经非常近了的见证人

和见证。下一步将是圣殿的重建。在十五节主说，’你们看见那借着申言者

但以理所说，行毀坏的可僧之物站在圣地。（读这经的人需要会意。）’这

是指但以理九章二十七节。’可憎之物’是指敌基督的像，在大灾难起头时，

这像会作为偶像设立在神的殿里。（启十三 14~15，帖后二 4，太二四 21。）

所以，这含示圣殿将会重建，这也许是在以色列开始得着复兴之后。无论如

何，圣殿的重建可能很快就会发生。中东不稳定的局勢也许是主为着祂的回

来，要削弱那些威胁以色列的阿拉伯国家。 

 

我们与其想要完全明白现今时局的细节与圣经预言之应验的关系，倒不如考

量我们现今该作的是什么。主在马太二十四章末了说，’所以你们要儆醒，

因为不知道你们的主那一天要来。’（42。）四十四节说，’所以你们也要

预备，因为在你们想不到的时辰，人子就来了。’虽然主说，我们不知道祂

来临的那日子或时辰，但祂没有说我们不能知道年分。按照但以理九章二十

七节，今世末了的七年会紧随敌基督与以色列签订坚定的和平盟约之盾。三

年半之后，就是在盟约之半，敌基督会破坏约定，使殿里的祭祀和供献止息，

而以偶像代朁之。（十二 11。）他甚至会在殿中设立自己的像，玷污殿到极

点，为时三年半之久。我们不该跟随这世代的潮流。主在路加二十一章三十

四节说，’你们要小心，恐怕因酗酒、沉醉并今生的思虑，累住你们的心，

那日子就如同网罗忽然临到你们。’三十六节说，’你们要时时儆醒，常常

祈求，使你们得胜，能逃避这一切要发生的事，得以站立在人子面前。’我

们需要儆醒并祈求，使我们蒙保守，胜过这世代一切的事。 

 

 



在马太二十四章三十七至三十九节主说，’挪亚的日子怎样，人子来临也要

怎样。因为就如在洪水以前的那些日子，人又吃又喝，又娶又嫁，直到挪亚

进方舟的那日，并不知道审判要来，直到洪水来了，把他们全都冲去；人子

来临也要这样。’今天属世之人的生活就像挪亚时代的人一样，寻求财富并

被吃喝嫁娶所霸占。我们不该是这样跟随今世潮流的人。反之，我们该醒悟

过来，并且儆醒祷告，使我们得着力量，胜过今世的潮流。我们若得胜，就

要在大灾难之前被提到三层天上，站立在主面前，否则我们将在大灾难末了

被提到空中主的巴路西亚里。（40~41，帖前四 17。）今天全世界都被麻醉

而沉醉了。我们基督徒不该被麻醉，乃该清明，知道时候近了。我们需要预

备好等候主的来临，就是祂的巴路西亚。 

 

新路的实行 

定期传福音并照顾新人 

召会有新的开始而成为新鲜、常新、活泼的，这是美好的。在这样的开始之

后，下一步是要看见往前的路。要建造任何东西都需要材料。为要得着召会

建造所需的材料，我们需要作的第一件事是领罪人得救。为这缘故，我们需

要拿起负担传扬福音，但我们不该在老旧的方式里作，倚靠指定的传讲者在

大聚会中陈明福音信息。这样大型的聚集并没有错，但不是最有效能的路。

传福音最有效的路乃是借着基督身体的每一肢体都传扬福音。圣徒都是基督

这葡萄树上的枝子，每一位都该结果子。（约十五 1~2,5〜6。）主说，’我

拣选了你们，并且立了你们，要你们前去，并要你们结果子，且要你们的果

子常存。’（16。）每位弟兄姊妹都该有负担找出一条路为着传福音而接触

人。我们也许不需要叩’生门’，因为我们已有许多’熟门’一未得救的亲

戚、邻舍和其他熟悉之人的门。我们领人得救时，可以请他们推荐我们去认

识他们熟悉的人。 

 

 



我们不该期望有快的结果，但我们若每周奉献三个小时为着福音接触人，就

能在一年内至少得着两个常存的果子。若一周之后似乎没有什么结果，我们

不该失望。可能甚至几个月都没有明显的结果，但我们必须继续探访人。我

们传福音数周后若没有得着新人，可以祷告：’主，我是迫切的，赐给我果

子。’或许我们所接触的下一位不信者就会和他全家一同得救。这已发生在

许多圣徒身上。我们带领一个家得救后，下一周我们出去传福音，可能会领

更多人得救。 

 

我们带得救的新人是主的小羊，也是在我们照顾之下的属灵婴孩。（二一 15，

彼前二 2，帖前二 7。）当我们有几位这样的人可以照顾时，就不必再去得

更多人了。要一个一个地照顾，就得花许多时间和精力。为着照顾他们，我

们该在每一位家里建立聚会。我们不该期望他们来我们的家，或立刻邀他们

参加召会的聚会。他们是属灵的婴孩，没有多少度量，但需要很多个别的照

顾。我们该一周去他们的家两次，好在属灵上喂养他们。我们需要学习作这

事。在约翰福音这卷生命的福音书里，主首先教导我们是枝子，要结果子，

其次，我们是牧人，要牧养祂的羊；祂瞩咐我们作两件事一结果子并喂养祂

的小羊。祂问：’你爱我...么？’之后就说，’你喂养我的小羊。’（二-

15。）我们若喂养主的小羊, 他们就会成为常存的果子。即使我们充分的照

顾所有我们带得救的新人，仍有些人会搬走，或以其他方式流失，但有些人

会存留。我们迟早需要再次出去接触不信者，借着福音得着更多人。我们该

搡练，总有三、四位新人在我们的照顾之下。有负担传福音的圣徒该自然的

与一、两位有相同负担的人结为一队。 

 

 

 

 

 



有活而新鲜且自然的排聚会 

为着相互的交通、代求、照顾、牧养和成全 

至终，我们该将我们照顾的新人团在一起，形成每周的聚会，使他们在其中

继续受喂养并长大。在排聚会里不该有任何属宗教的东西。我们必须预先安

排好日期和聚会大约的时间，但没有一件學该是死板的。无论谁先到，都不

必等候聚会正式开始，乃该简单的开始祷告。另一位圣徒来到时，可以一同

祷告。几分钟开头的祷告之后，一位弟兄可以分享他所忍受的某种艰难。其

他圣徒来到时，可以加入交通，一位圣徒或许就提议为这位弟兄的难処祷告。

同样的，其他人也可以与小排里的人分享他们的难処；为着每个难処都该多

有祷告。也可以交通到关于给某些人实际的帮助。除了自发的交通、代求、

彼此相顾之外，还需要有牧养。排里的某些圣徒可以配搭去探访一位生病住

院的弟兄；这是一种牧养。我们需要学习以这样的方式有排聚会一不是宗教

的或形式的，乃是活泼、新鲜且自然的。 

 

排聚会前半可以用来为着自发的交通、代求、以及为着相互照顾和牧养的考

量；后半该为着成全。这成全不该由一位指定的教师来作，乃该借着人人关

于真理的彼此问互相答而进行。有人提出问题时，所有与会者，甚至新得救

的人，都有权利回答。例如，一位弟兄也许问：’什么是神的分赐？’另一

位弟兄可以说些话来回答，一位姊妹也可以说一些。每个人都说了话之后，

一位较为老练的圣徒可以作结论。众圣徒这样一同说话，所传达的真理相当

于一篇好的信息。 

 

信徒会受吸引来这样的聚会。我们若敞开交通到目己目前的难処，在聚会中

的其他人会真正关心并渴望分享他们的难処，而有相互的祷告、照顾和牧养。

人人都渴望在聚会中发问，但受限于宗教形式，大多数人都不敢说话，因此

保持被动、不动声色。借着给每一位自由并鼓励彼此问互相答，我们就会消

除一切宗教的捆绑。 



圣徒们该知道，聚会是敞开绐每一个人发问与回答的。我们该鼓励每个人都

问些关于真理的问题。所有与会者在排聚会中都该对问与答觉得自在。他们

不该期望总是由某位弟兄头一个回应。我们该创造一种情形和气氛，鼓励每

个人都说话。虽然有些人也许答得不好，但他们会学习。借着在每周的排聚

会里得着成全，众圣徒在一年当中会学到很多。借着学习说话以及愿意将自

己的情况向别人敞开• 

 

使排聚会成为我们的聚会 

新人来到这样的排聚会时，会受吸引并想要再来。他们会将聚会看作是他们

的聚会。使徒保罗说，’不可放弃我们自己的聚集。’（来十 25。）圣徒们

若以为一个聚会是属于任何一个人或特别的一班人，乃是不对的。众人都该

借着学习说话，使聚会成为他们的聚会。他们来聚会该期望自己会说话。排

聚会的每个成员都必须愿意将自己的情况和难処向他们的排敞开，并接受圣

徒的交通和祷告。我们不该装作得胜，或羞于分享如发脾气这样的失败或短

処。作父母的也许想要遮掩他们孩子的短処。告诉别人每件事，以致暴露或

得罪人，乃是不智慧的；但我们该学习向排里的圣徒敞开自己。排里的成员

该知道彼此目前的光景和境况，好使每个人都能得着继续的代求、牧养和照

顾。 

 

小排聚会是顾到全召会以及建造召会的路借着这样的小排聚会，就能顾到全

召会。这些聚会能顾到召会中的青年人。领头者该迫切的建立正确的排聚会，

使新人能得着充分的照顾。排聚会也能借着.或全众圣徒尽功用而建造召会。

一个新人若周周参加正确的排聚会，几年之内就会得着造就和成全，以致能

像传福音绐他并照顾他的圣徒们一样尽功用。这就是建造召会的路。 

 

 

 



仅仅同意以上所分享兔于新路实行的点还不够。每位圣徒都需要将这些点付

诸实行。首先-我们该立定心意并拿起负担探访不信者，好叫他们得救并受

浸。我们需要继续探访新的信徒，好照顾他们。至终，我们需要帮助他们形

成或参加小排聚会。我们若这样往前，我们的排很快会在人数上翻倍，而需

要发展成为两个排。这样，召会就会得着扩增，众圣徒也都会得着喂养、成

全并建造。我们必须试着将这些点付诸实行。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第二章  神、教育与性格 

上一篇 回目录 下一篇    

 

人生是个漫长的赛程。你们很年轻，可能十二、十三或十四岁，那正是你
们赛程的开始。我八十六岁，这赛程已经跑了许多年，如今快到终点了。
我当然知道我们人需要什么，才能好好奔跑赛程。你有没有找出人需要什
么呢？根据我所经历的，我们所需要的有三样。 

 

 

神 

 

如果说这三样是吃、喝和钱财，那就太可怕了。我们所需要的不是吃、喝，
也不是钱财。宇宙中最重要并首要的一位乃是神。我们的需要不是吃喝，而
是神。你若没有神，你就失去很多；你若没有神，你根本没有开始赛程。因
为属世的人不认识神，他们根本没有开始赛程，他们不知道跑道在哪里。他
们根本是在黑暗里；他们是在心思的虚妄里行走，甚至奔跑。从他们的祖先
直到如今，他们没有神。没有神是可怜的。圣经说，最可怜的人就是没有神
的人。你可以失去一切，但你不可失去神。只要你有神，一切就都好了。 

 

教育 

 

 

你需要的第二样是什么？你可能说是主的话、召会生活、身体生活，或是灵
里火热；但如果你有了神，你就有这一切。神是这些项目的总和。只要你有
神，那就够了；那含示了许多。你也可能说，我们需要有灵来接触神。不错，
你的确有灵，但那不是你所需要的第二样。青年人所需要的第一样是神，第
二样是教育，这点可能使你惊讶。 
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我知道你可能不喜欢听到这话；这可能使你大受困扰。你可能说：“哦，
受教育！那真可怕。从幼稚园、小学、初中、高中到大学－我们从四岁起
就读书！我恨所有的书！”整整二十年，你不作别的，就是读一本又一本
的书。你如果不愿意花二十年来受教育，你可能成为一个可怜的无赖，永
远不会知道你需要神。 

 

 

 

 

 

 

 

你需要受教育。你现在可能读初中，你必须达到总平均九十分的目标。我还
要鼓励你得九十分以上，这使你受困扰么？事实乃是，如果你不接受我的话，
当你过了二十四岁，你就会后悔，但那已经太迟了。受教育的最好时期是
四岁到二十四岁。那是独一无二的时期，再没有别的时期适合作这事了。
你们许多人快十四岁了；那就是说，你们受教育的时间已经过了一半。你
们只剩下十年了。我必须告诉你们，你们一生将会如何，全在于要来的十
年。请相信我的话。如果你的平均分数是八十几分，那也不错；但是你到
了二十四岁，就会后悔。你会说：“为什么我没有多花一点力量，得九十
分或更高的成绩？” 

 

 

有人可能说这是太过了。不，这不是太过，根据我人生的经历，教育仅次于
神。我感谢神，当我年轻时，他给我机会、时间来接受他。我年轻时就得着
神。不仅如此，我同时也接受了相当程度的教育。 

 

 

我鼓励你们都要看重你们的教育，特别是最后十年的教育。明年你们可能
要上初中三年级，加上高中三年，总共有四年，然后上大学，再加四年。
我鼓励你们，高中毕业以后不要停止受教育。美国这个国家的问题就是，
今天太多青年人高中以后就不想念书了。那是可悲的。你们必须继续再读



四年。我要鼓励你们所有人，如果不修习博士学位，至少也要取得硕士学
位。这样，从今天起你就得再花十年时间。这时间似乎很长，实际上非常
短；时间会过得非常快。你将来会不会成功，乃在于你如何度过接下来的
十年。 

 

 

圣经非常重要，但我必须告诉你们，对青年人来说，教育也很重要。我不
赞成你们高中毕业就不再升学，那是完全错误的。一九七七年，我在安那
翰释放一篇信息，说到所有年轻人必须至少完成大学课程，更好是得硕士
学位。最好是得博士学位。那段话鼓励了许多青年人。今天有许多人回来
谢谢我。有的说：“那时我们以为，只要爱主就好了。只要去餐厅洗碗，
帮人修草坪或洗窗户，就算不错了。”我告诉他们：“那是不行的，你们
必须继续完成大学教育。 

 

但甚至这样也不是最好的，那只是达到标准而已。你们必须继续得硕士学
位，甚至继续得博士学位。”一些年轻人接受了我的话。其中一位弟兄如
今在圣经的翻译上是我的得力助手。他从前听了那话，就继续进修而得了
博士学位。如今他精通希腊文，并且在希腊文上是我最得力的助手。所以，
请你们接受我的话。你们必须有这个目标，就是要接受神；事实上，你们
已经接受了他。如今你们必须受教育。 

 

 

 

 

 

 

性格 

 

 
 



你们需要的第三样是什么？不是什么属灵事物，如奉献或全时间事奉；也不
是健康。如果你说是家庭，那表示你急着想要结婚。你们需要的第三样乃是
性格，你们必须有正确的性格。 

 

 

如果一位青年弟兄在特会中站起来说话，他也许认为自己的情形不错了。
他也许穿得非常好，浅蓝色的衬衫配上一条领带。这还不错，可是当他转
个身来，我们也许看到他没有把衬衫塞进裤子里。如果是这种情形，他在
那件事上就不对了。你们穿衬衫时，必须把衬衫整齐的塞进裤子里。 

 

 

我进到一个人的房间里，首先会看他书桌上的书。你们的书是怎样摆放的？
你们必须把书摆放得有次有序；每一次离开书桌，桌上每一本书都必须整
齐放好。这是建立你们自己。在我眼中，青年人在许多事上太自由了。你
们需要在多面，而不只在一面。受调整、受教导、被改正。你们剪头发的
方式可能不对，梳头发的方式也可能是错的。 

 

 

你们需要把自己建立起来。我们正确的人位就是我们的性格。我们的性格就
是我们的所是，就是我们这个人。然而，你们必须领悟，性格由两件事组成：
天性和习性。性格是什么？性格就是天生的加上习惯养成的。不过，对于我
们所有人，天生的并不如习惯那么重要。性格大多是我们自己从年轻时建立
起来的。一天过一天，你们必须建立自己。你们的父母大概会教你们如何有
好的餐桌礼仪。那是建立好的习惯，但还不只那样，更是建立好的性格。 

 

 

简言之，你们需要神，需要受教育，也需要养成好性格。七、八十年前我也
年轻过，所以我知道年轻人所有的问题、处境和花样。一位年轻弟兄访问另
一处召会时可能说，他对主非常火热。然而，那太容易了。有火在烧的时候，
每个人都会焚烧；但如果那位弟兄独自坐在房间里，他还会火热么？如果不
会，那就表示不是他自己焚烧；他只是利用了别人的焚烧。这是由于缺少建
立起来的性格。 

 



 

甚至在寻求主、祷读、守晨更的事上，你们都需要正确的性格。基本的需要

不是你的作为或行动。基本的需要乃是你的所是。你的人生至少已经过了十

二年或十四年，只剩下一半的时间可以建立自己。每一个年轻人到了二十四

岁，就应当建立起来了。二十四岁以后，甚至只是二十五岁，也是太迟了。

请相信我，你们必须在二十四岁以前预备好自己，并受教育。到了二十四岁，

你们必须有神、受了教育、并且有正确的性格。这样，你们就没有问题了。

愿神祝福你们。阿们。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第三章  给大专学生的话 

上一篇 回目录 下一篇    

 

读经： 

传道书十二章一节，十三节，马可福音十二章三十节, 腓立比书三章七至十

四节，罗马书十一章三十六节，创世记一章二十六至二十八节，二章七节，

撒迦利亚书十二章一节。 

 

大专的年龄在人生中实在是美好的时光。在人生的这个阶段，青年人会开始

思考许多事并提出许多问题。人生就像一片汪洋，我们就像汪洋中的一艘小

船。在这样的情形里，小船需要确定的方向。大专年龄的人在人生的这个阶

段，最关切的是要决定他人生的方向。他会问宇宙和人类的起源是什么，也

会想知道人生的意义是什么。 

 

人生需要确定的方向 

按照圣经的记载，人类和人类文化在地上至少已有六千年。在这期间许多人

的发明、哲学和逻辑系统已得着发展并发表在书籍里。我们越研读这些书籍，

就越觉迷失。某些国家的文化相当高，但文化越高，人的问题就越多。顶尖

的大学提供绝佳的教育，但也将人引进更大的海洋里，有着更多未解的问题。

那些研究科学的人更觉悟到宇宙和人生是奥秘的。按着我的观察，当你传福

音给同学时，你的传讲最具说服力的，莫过于你是个有确定方向的人。人生

有确定方向的人，就是高尚的人。 
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我观察到有许多好学生在知识和学业成就上比别人优秀；然而，只要他们的

人生缺乏确定的方向，他们就算不得什么。今天大专年龄的青年人需要方向。

你若能向他们陈明确定的、最高的方向，就会备受同侪钦羡。好行为和正确

的性格仍然高度受人尊敬，但最能说服大专年龄青年人的，乃是你是个有确

定方向的人。你有确定的方向，就必定有最高的哲学和逻辑。有些学生觉得

他们若传福音给不信的朋友，就会失去他们的朋友。然而，你的人生若有确

定的方向，就绝不会失去你的朋友。每当你的朋友对他的人生有疑问时，就

会想到你。他会回来找你，寻求他问题的解答。你们众人都必须是对人生有

清楚且确定方向的人。你在大专时期的方向是要获取教育，但这是暂时的事，

只会持续几年。 

 

大学教育的最后一学期或末了一年，对许多学生来说乃是不确定的时期，因

为他们不确定毕业之后该作什么。他们不清楚他们的人生该采取什么方向。

他们也许有美好的家庭和许多朋友，但当他们想到未来时，就沮丧了。甚至

那些得了硕士或博士学位的人也会沮丧，因为他们缺少人生清楚的方向。你

也许以为，你该盲目的取得大学学位，不必想这些事。你也许以为，你只要

专注于学习，不问将来如何，就会蒙福。然而，你只会短暂蒙福。你的眼睛

迟早会得开启。你的眼睛若要打开，最好是今天就打开。 

 

神是人生的方向 

关于你人生的方向，我要说句简单的话：我们都需要神。（传十二 1，13，

可十二 30，腓三 7~14。）宇宙的意义乃是神。神是一切问题的解答，因为

万有都是本于祂。（罗十一 36，弗三 9，启四 11。）神创造万有，唯有祂知

道万有的目的和功用是什么。神创造了你，（创-26-28，二 7，亚十二 1，）

唯有祂知道你人生的目的。不要以为这是迷信。你们许多人虽然都是基督徒

了，但我要鼓励你们重新考虑你们的方向。我从未后悔过我在十九岁半时找

到了我的方向。从那天起，我从未被任何事打岔。 



在人生的汪洋里有许许多多的學物，你若没有正确的方向把你定住，很容易

就会迷失。你可能以为你有很坚强的意志，能维持你人生一定的方向。然而，

我要说，无论你是什么都算不得数。没有人能抵挡得住人生大海中所有的风

暴。即使你所在那海洋的一小部分是个海湾，你仍会被风暴抛来抛去。你今

天也许平安无事，但不久之后你可能会犯错，而毀了你的整个人生。我一九

六 O年代就在美国，见过青年人如何被误导，作了愚眛的事而毀了自己。所

以，即使你已得重生，现今是基督里亲爱的弟兄或姊妹，我仍然关切你对你

整个人生的方向可能是不确定的。你对你的方向必须有清楚的眼光，这会定

下与你人生有关的许多事，也会使你成为高尚的人，知道自己的方向。 

 

个人见证 

在我的家庭生活和国家的历史中，我经历了各种的风暴。我经历了几场战争，

包括第一次和第二次世界大战。我在十九岁半以前是迷失的，我徘徊流荡，

不知何去何从。作为流荡之人，我行为松散，看戏、踢足球、参与其他各种

的娱乐。我没有方向。只有一件事抓住我，就是我考虑到自己的前途。我思

考戏剧能否帮助我，踢足球能否帮助我，其他形式的娱乐能否帮助我；答案

总是不能。所以，我的结论是我需要努力读书，好获取更多教育，并且基于

获得更多知识，我就能发展某种长才，使我借此能过更好的生活。我当初若

没有这种的努力作为我将来的方向，可能早已毀了自己。我年轻时选择了读

书的方向，乃是主的怜悯。我住在华北，读的是英文。当我十九岁半，正努

力获取教育时，我在一个大礼拜堂听见福音，就被主抓住了。那一天的传扬

很有能力。聚完会在我回家的路上，我望着天，说，’神啊，就是今天你把

全世界给我，我也不要。我只要你。’那时我才清楚我人生真实的方向。从

那天起我有了平安。我的校长、老师、同学、朋友和所有熟悉我的人，无论

老少，都看我是一个高尚的人。我是高尚的，因为我已经找到整个人生正确

的方向。那时我独一的方向不是别的，乃是神。当你考虑你的方向时，我相

信我的见证会帮助你。 

 



作个有确定方向的高尚人以得着人 

你们现今是在基督里的青年圣徒，并且借着召会和在这里的工作，现今你们

有负担有分于传福音，这真是美好。就长远说，帮助人得救最好的路，乃是

用你人生的方向说服他们。最初你不该对他们说到神或说到基督。你一开始

不该对他们说到基督和属炅的事。按照我的经历，最具说服力的，乃是说到

与人生方向有尖的哲学。你也许认为你对哲学所知不多；然而，神所造的人

都有哲学的思维。你们既然都是大学生，有聪明的头脑，我相信你们都非常

富有哲学思想。你以哲理的方式对同学讲说时，不要说得太多。只要问他们，

他们人生的方向是什么；然后告诉他们，你知道他们人生独一的方向是什么。

这会抓住他们。他们接受主耶穌之后，你可以带领他们受浸。我向你保证这

样作会奏效。你浸了两三个人之后，需要花更多时间与他们在一起，好将你

的所是灌注他们。在这当中，你需要有好的性格连同合宜的行为。你以哲理

的方式对同学讲说人生的方向，会说服他们；但此后他们会接触你，或许会

来到你所住的弟兄之家或姊妹之家。你越接触你的朋友，他们越会发现你这

人如何。你若是散漫的，你不好的性格会令他们失望。你必须有高品的性格

和高尚的行为。你的想法，你的考量，必须总是高尚的，因为你的性格和行

为是高尚的。当你新得救的朋友发现你是如此，你就不用说太多。他们会简

单的跟隨你。然后你就能将你对主的经历灌注他们。你可以告诉他们，主是

如此甜美，如此美好，如此包罗万有，如此信实，如此可靠等等。 

 

有方向的人生 

知识将人们误引到邪恶的事物里,毁了这人和他们的按着那方向的航行。甚

至他们对神和属灵之事的寻求, 也会按照那指南针。许多基督徒都寻求主, 

但没有方向；因此，他们的人生仍然没有意义。他们不是高尚的；但你们必

须有方向，因为方向会引导你们进人正确的人生。 

 

 



每个青年借着这样灌注他们，你会帮助他们在属灵的生命上长大。他们会成

为跟随你的人；作为跟随你的人，他们会成为你的帮助者和同伴。不仅如此，

他们会在福音的扩展上成为你的同伙。他們会作你所作相同的學，甚至作得

比你更强。这就是得着你同学的路。这条路似乎很慢，但學实上乃是最快的

路。一个学期你可以得着两三位同学，每一位都会常存。 

 

这条路也是有效能的路。即使你只是在几天前才受浸，你必须喝力找到你人

生的方向°你若有方向'就会成为高尚的人°我十九岁半找到我的方向之后不

久，我这个人就不一样了。一个有方向的人知道自己在作什么，他知道如何

在人生的海洋中’行驶他的船’。你的方向会成为你的指南钎。这会帮助人，

这射大学'你的同学、社会和国家都会有帮助。许多大学生的人生没有任何

方向。他们也许转到某个方向，然后又转到另一个方向。他们虽拥有许多知

识，但他们一切的一生，可能毀坏自己的家庭、社会'甚至国家。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第四章  借着三一神作为生命之灵的律在信徒里面运行之神圣的分赐 

上一篇 回目录     

 

读经： 

罗马书七章二十三节, 八章二节,九至十一节, 哥林多前书十五章四十五节, 

歌罗西书二章十九节。 

 

神圣的分赐乃是神将祂自己作到我们里面。我们需要看见，神圣的分赐是生

机的。我们若将一块木头摆在另一块里面，那不该视为分赐；不过是将一块

木头楔入另一块里面而已。然而，我们吃，乃是将生机的东西接受到里面。

食物供应我们营养，因为食物是生机的。因此，我们的吃，我们将食物接受

进来，乃是一种分赐。我们吃了之后，我们胃里面有一个律，我们可称之为

消化的律，立刻就发动了。消化是自然的律，我们一接受食物到胃里之后，

消化的律立刻就开始运行。我们所吃的食物消化之后，养分就被吸收到血流

里，然后被我们整个身体所吸收。 

 

经过过程的三一神乃是生命之灵的律 

二千年前，在使徒保罗的时代，人类对于支配宇宙的物理定律没有详细的知

识。然而保罗在罗马七至八章中所写的，提到几种自然运行的律。在这两章

里，他的确提到摩西的律法，（七 1~19，22，25，八 3〜4，7，）但他也提

到三种不同的律一罪与死的律，（七 21，23，八 2，）心思的律，（七 23，）

和生命之灵的律。（八 2。）后三种律乃是在符合特定情况时，自然且自动

运行的原则和大能。这样的律在自然界中的例子，是地心引力的律以及在人

体里运行的律。我们身体内各样的功用或活动，都是律运行的结果。没有这

些律，我们的身体就会成为机器人，成为一部机器。我们身体里运行的律不

是白紙黒字，乃是神在我们人的生命中所创造的。人的生命，以至于任何种

的生命，乃是各种律的组合。 
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例如，一棵桃树若受到良好的照料，供其生长，自然而然就会开出桃花，至

终结出桃子。桃树的果子绝不会有香蕉的形状，因为在桃树的生命里有一个

律，使果子有桃子的形状、外表和味道。任何生物都是如此。一种活的生机

体长大时，其生命的律会使它有某种形状、外表和功用。甚至神的生命这最

高的生命，神圣的生命，也是凭这生命自然的律运行。这律不是像成文的律

法，如摩西的律法。这律不能看见、阅读或触摸，却非常真实。在罗马八章

二节保罗称这律为生命之灵的律。我们得救之前，里面没有这律。我们借着

相信主耶穌并接受祂，将神的生命接受到我们里面，就由神而生，成为祂的

儿女。（约一 12〜13。）事实上，每一种生命不仅有律，并且本身就是一个

律。作为人有人的生命，我们乃是各种律的组成。 

 

在罗马八章二节保罗说，’生命之灵的律，在基督耶穌里已经释放了我，使

我脱离了罪与死的律。’生命之灵的律实际上乃是一个活的人位。这人位不

仅仅是神，也不仅仅是基督，乃是经过过程的三一神。按照圣经纯正的启示，

神是独一无二的，（申四 35，39，林前八 4，提前二 5，）但祂也是三；

（太二八 19，约十四 16-17;）也就是说，祂是三一的。借着祂神圣的三一，

神在三个步骤里将祂自己作到我们里面。在第一个步骤里，主要是父神行事

一计划并定意。（弗一 3~6，三 11。）在第二个步骤里，子神完成父所计划

的。在第三个步骤里，灵神临到我们并进到我们里面，以重生我们，（约三

6，）现今祂留在我们里面，住在我们里面并安家在我们里面。（罗八 9~11，

林前三 16。）这样分赐祂自己并将祂自己作到我们里面的一位，乃是经过过

程的三一神。借着留在我们里面并住在我们里面，经过过程的三一神使祂自

己与我们成为一。不仅如此，祂使自己与我们成为一时，祂在我们里面就成

为律。不多基督徒领悟这學，经过过程的三一神将祂自己分赐到我们里面• 

 

 

 

 



是借着祂作为生命之灵的律自然的运行 

神的分赐最高的程度，乃是祂成为我们里面的律。这律完全是为着分赐。食

物在我们身体里的消化和吸收乃是一种分赐。我们将各种食物接受到胃里，

消化的律就运行，将这食物分解成能被吸取并吸收到我们整个身体里的形式。

这就是分赐。我们人身体里的生命，完全在于这种分赐。养分分赐到我们身

体的细胞里，说明了神将祂自己分赐到我们里面的方式。祂自己这三一的人

位一父、子、灵一已经过成为肉体、人性生活、钉死、复活的过程，成为赐

生命的灵。（十五 45。）祂这样的一位已逬到我们里面，现今住在我们里面，

甚至安家在我们里面。祂与我们是一，并且是我们的内容。这样一位神在我

们里面乃是律，这律就是生命之灵的律。 

 

生命之灵的律乃是那灵作为一个人位 

'生命之炅’这名称指明那灵乃是生命。因此，神圣的生命就是那炅自己，

并且至终这灵也是一个律。生命之灵的律就是那灵自己这人位。这活的人位

作为生命活在我们里面，并且这生命对我们乃是律。因此，这内住之经过过

程的三一神，今天在我们里面乃是律，这律自然的作工，不必我们介入。我

们吃了一餐之后，无论是在行走、坐下或睡觉，消化的律就会自动的作工。 

 

正常来说，消化的律在我们身体里执行养分的分赐时，我们无法感觉到它的

作工。同样的，经过过程的三一神将祂自己分赐到我们里面时，我们也可能

没有特别的感觉。三一神作为生命之灵的律运行，将祂自己分赐到我们里面，

不是只在我们从事特别的属灵活动时。事实上，在我们没有感觉之下，这律，

就是这三一的人位，就不断地在我们里面作工。 

 

 



只要我们将经过过程的三一神, 接受进来作我们生命的供应, 祂就将祂自己

分赐到我们里面, 有时我们会觉得自己远离主，我们与祂之间有了间隔。然

而，就一面意义说，我们不可能离开神，因为无论我们去那里，无论是去召

会的聚会所，或是去电影院，神都与我们同去。我们在会所里时，也许觉得

我们与神是一，我们去电影院时，也许觉得我们离开神了。这可能是我们的

感觉，但在神的感觉里，无论我们是在会所或在电影院，祂仍然在我们里面

作为律运行着。正如我们无论在哪里，都会继续消化；神的分赐也是不住地

在我们里面继续着。 

 

有些人会以为我这样教导，是在鼓励人去电影院。有些人可能会想，神的分

赐若从不停止，为什么他们需要在早晨花一段时间祷告并读主的话。不错，

消化是在我们里面不断地作工，但我们若三天不进食，我们的消化系统就无

事可作。消化系统总是预备好要消化，但我们若不吃，就没有什么可消化。

在这种情况下，我们的消化自然就会停止。消化停止也是一个律。我们一吃

喝，消化立刻就作工。我们也许不觉得它在作工，但当它停止时，我们就会

知道，因为我们会觉得饿。 

 

我们需要知道，我们的神，我们的救主，对我们来说乃是律。我们若从基督

得喂养，因祂得滋养，就会在神圣的生命里长大。我们也许以为，我们若发

脾气或经历另一种的失败，就没有在长大。然而，我们该领悟，不是我们长

大，乃是主耶穌在我们里面长大。（参西二 19）有些基督徒实在弃绝了主。

他们停止读主的话和祷告，与神的生命隔绝。（弗四 17-18。）他们就像一

个停止吃暍的人。这样的基督徒当然不会在生命上长大。 

 

 

 



虽然我们也许每早晨都吃主，但有时在一天之中却对弟兄说了令人不愉快的

话。尽管如此，我们所吃的基督还留在我们里面。只要这属灵的食物在我们

里面，我们属灵的消化就会作工。第二天早晨当我们来到主面前吃祂，她也

许告诉我们要请求那位弟兄赦免我们。这会使我们在生命里进一步长大。我

们虽然在身体里同作肢体，但有时我们会射彼此不高兴。然而，只要我们将

主接受进来作我们生命的供应，我们还是会长大，因为主会继续将祂自己分

赐到我们里面。这分赐实际的因素，主要乃是主作为生命之灵的律在我们里

面的运行。我们若借着祷告并祷读主的话不断地接触主，每天把主接受到我

们里面作属灵的供应-我们就能有把握，生命的律会在我们里面作工，将主

分赐到我们里面。感谢主，我们有这样一位神，就是经过过程的三一神，作

为生命之灵的律在我们里面。 

 


